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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
REFORMA ELECTORAL SERÁ EN 2 ETAPAS 
Por Karen Munguía 
La reforma electoral se analizará en dos etapas, la primera respecto a la parte operativa del IEEQ y la segunda 
sobre las acciones afirmativas, en donde se contemplarían las cuotas para grupos de atención prioritaria, 
informó Guillermo Vega Guerrero, diputado local del PAN. El diputado presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) refirió que esta semana sostuvo una reunión con Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del 
Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), con quien acordó trabajar en dichas etapas para que la 
reforma quede aprobada a más tardar el 31 de julio. "Le he pedido de manera técnica que definamos una parte 
que es la prioritaria para que funcione el organismo electoral de la mejor manera, (sic) y vamos a trabajar en 
un documento base en el que el instituto tenga operación, atribuciones y vigencia, y en un segundo punto es 
importante que los partidos, los diputados entre en el debate de lo político", señaló. Vega Guerrero destacó 
que ya se tiene la ruta crítica para discutir esta propuesta legislativa, presentada en abril por el IEEQ, a través 
de la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales, que encabeza la legisladora 
Selene Salazar Pérez. "La próxima semana iniciamos con análisis del documento técnico, y obviamente 
también respetando que Morena presentó otra reforma electoral, que es legalmente, como marca el proceso 
legislativo, se deberá estudiar y analizar", mencionó. Sobre la definición de las cuotas para grupos de atención 
prioritaria, apuntó que se ajustarán a los criterios que ha emitido el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), además de que se escucharán todas las voces para contar con una ley electoral que 
permita tener condiciones de piso parejo y equidad. Añadió que existe diálogo entre colectivos y organismos 
que, dijo, no se cierran y están abiertos a debatir sobre las acciones que representan un avance para el estado 
y garantizar el respeto de derechos humanos. "La tónica, la dinámica y la apertura que hemos tenido ha sido 
para buscar integrarlos en temas que han propuesto y me parece que eso habla de una nueva normalidad 
democrática en el estado y que, debo decir, nace de la visión que tiene el gobernador del estado Mauricio Kuri 
de que todos seamos escuchados", señaló. (DQ 9) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/reforma-electoral-sera-en-2-etapas-10202170.html 
 
EX PRESIDENCIA DEL IEEQ 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
Romero Altamirano, el milusos. Mucho llamó la atención, nos cuentan, que el administrador de la muy 
concurrida Plaza comercial Antea (donde se registró este viernes el asesinato de un hombre y dejó también 
lesionada a su acompañante es, nos cuentan, el exdirector de Coparmex Querétaro y expresidente del IEEQ, 
Gerardo Romero Altamirano, quien al parecer en temas laborales ya se convirtió en un milusos, pero muy lejos 
de ser un especialista en los puestos que desempeña. (EUQ 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
SE DEBE INNOVAR Y SEGUIR EN UNIDAD PARA ELECCIÓN DEL 2024: KURI 
Se debe innovar y seguir en unidad para la elección del 2024, recalcó el gobernador Mauricio Kuri. Esto al 
encabezar una reunión con la militancia del Partido Acción Nacional, tras dos años de haber ganado la 
gubernatura. Ante cerca de cinco mil panistas en el Estadio Olímpico, recalcó que se debe ir siempre en unidad, 
pues así nada ni nadie los podrá detener y llegarán competitivos para el próximo año. (DQ, N) 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/memo-vega-propone-reforzar-seguridad-en-sjr-9980910.html
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PIDE KURI ACELERAR CANDIDATO 
Mientras más rápido se escoja al candidato de la “Alianza va por México”, mejor, afirmó el gobernador Mauricio 
Kuri, al asistir a una reunión con militantes y simpatizantes de Acción Nacional en evento realizado ayer en el 
Estadio Olímpico. Se refirió a lo anterior al ser cuestionado sobre los movimientos que han realizado los 
institutos políticos con miras al proceso electoral de 2024. (DQ, EUQ) 
 
PAN QUERÉTARO HARÁ ENCUESTAS PARA DEFINIR ALIANZA Y CANDIDATOS 
El Partido Acción Nacional en Querétaro realizará encuestas para definir la viabilidad de una alianza con el 
PRI y otros partidos políticos, adelantó la presidenta estatal, Leonor Mejía. (DQ, N) 
 
HAY QUE IMPULSAR EL ÁNIMO DE LA CIUDADANÍA: LUPITA MURGUÍA 
Ante el acto masivo que se organizó por el PAN, este sábado, la secretaria de Gobierno, en su calidad de 
militante, Lupita Murguía, indicó que será el primer de varios que se realizarán con el fin que el partido salga 
fuerte para el proceso electoral 2024. (N) 
 
HAY VOLUNTAD Y COMPROMISO CON EL PAN: TANIA PALACIOS  
Se vio la voluntad y el compromiso que tiene la ciudadanía de seguir reforzando la confianza con el Partido 
Acción Nacional, expresó Tania Palacios, secretaria de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, en el 
marco del encuentro con militantes y simpatizantes del PAN. (N) 
 
MORENA 
 
SANTIAGO NIETO BUSCA CANDIDATURA AL SENADO 
Aunque consideró adelantado hablar de las candidaturas, pues, esto dependerá de las encuestas, Santiago 
Nieto Castillo reiteró su interés por una candidatura al Senado de la República, como en su momento lo 
compartiera Celia Maya, quién en el 2018 contendió por el gobierno de Querétaro. (N) 
 
DELEGADA DE SEMARNAT NO SE DESCARTA PARA BUSCAR ALCALDÍA DE QUERÉTARO  
La exdiputada local de Morena y actual representante estatal de SEMARNAT, Paloma Arce, dijo no descartar 
aparecer en la boleta electoral de 2024 por la alcaldía de la capital. Precisó que aún no se está en un proceso 
electoral en el estado ni al interior de su partido tampoco existen definiciones; sin embargo, reconoció que se 
mantiene esta aspiración. (ADN) 
 
ASPIRANTES DE MORENA DEBERÁN CAPACITARSE  
Toda persona que desee contender por Morena en 2024 deberá tomar diferentes cursos de capacitación, 
mismos que actualmente se están impartiendo, expuso la morenista, Paloma Arce. (EUQ) 
 
MARCELO EBRARD ES LA MEJOR OPCIÓN: SANTIAGO NIETO 
"Si te preguntan en la encuesta, Marcelo es la respuesta", enfatizó Santiago Nieto Castillo en el marco de la 
toma de protesta a las estructuras de la Federación Nacional de Abogacía Liberal (Fenal) y la Asociación Civil 
"Benemérito Juárez en el Siglo XXI", donde señaló que se vive un momento de definición histórica en el país y 
es necesario que cada militante y simpatizante tenga clara su posición. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DETIENEN A 6 POR ASESINATO EN PLAZA ANTEA 
Cayeron en Edomex y les incautaron armas; víctima era de Aguascalientes. (DQ, principal) 
 
N: DEFENDER QUERÉTARO  
El gobernador Mauricio Kuri llamó al panismo a estar unido de cara al 2024.  (N, principal) 
 
 



 

 

Coordinación de Comunicación Social 3 

DOMINGO 11 DE JUNIO DE 2023 

AM: IMPULSAN FORTALECIMIENTO DEL CAMPO EN QUERÉTARO 
El sector ganadero y agropecuario de la Sierra Gorda de Querétaro recibió apoyos por parte del estado a través 
de la Secretaría de Desarrollo Social. (AM, principal) 
 
EUQ: PAN DEFINIRÁ CANDIDATURAS MEDIANTE ENCUESTA  
Elección de perfiles y alianzas, a finales de año, afirmó la presidenta panista del estado, Leonor Mejía; urge el 
gobernador Mauricio Kuri a nombrar candidato a la presidencia. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FISCALÍA ESCLARECERÁ ATAQUE DIRECTO A HOMBRE EN ANTEA: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri sostuvo que la Fiscalía General del Estado esclarecerá el ataque directo a un 
hombre en la plaza Antea. Reveló que el hombre asesinado tenía 30 años y al parecer era comerciante de 
Aguascalientes que viajó a Querétaro junto con su esposa a una boda que se llevaría a cabo este sábado. (DQ, 
N) 
 
PLANETARIO, SERÁ DE LOS MEJORES DE AL 
Con una inversión de 60 mdp inició en Querétaro la construcción de lo que será uno de los mejores planetarios 
de América Latina, el cual estará terminado a finales del presente año, afirmó el gobernador Mauricio Kuri. “Se 
dio la licitación y será de los mejores planetarios de Latinoamérica, y estará listo a finales de este año con una 
inversión de 60 millones de pesos”, expresó. (DQ) 
 
NIEGA USEBEQ PRESUNTO ACOSO EN LA DEPENDENCIA 
De acuerdo con el coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde, no se tiene conocimiento o registro de alguna 
queja por presunto acoso que señaló una trabajadora a un jefe de área. “No tenemos reportes y en su momento 
se aclaró que sólo hubo un reporte que quedó debidamente aclarado en el Órgano Interno de Control. Yo 
pediría que el reporte entrara en la instancia que corresponde, porque no lo tenemos. (N) 
 
UNIDOS POR LA INCLUSIÓN HACIA LA DISCAPACIDAD 
La fundación Unidos Querétaro convocó a integrantes de la sociedad queretana al Hípico de Juriquilla para 
festejar el tercer Asado La Vaca es Mía, un festín que se organizó con el objetivo de recaudar fondos en 
beneficio de las personas con discapacidad y su inclusión en la sociedad. (...) A la cita acudieron personalidades 
de la socialité, empresarios y miembros de la clase política, como el gobernador Mauricio Kuri y el alcalde Luis 
Nava, quienes refrendaron su papel y acción en la integración de las personas con discapacidad. (AM) 
 
ESPERA QUERÉTARO, INDICACIÓN, TRAS ELIMINACIÓN DE 35 NOM 
El estado está a la espera de recibir alguna indicación por parte de la federación, ante la eliminación de 35 
Normas Oficiales Mexicanas porque “no se necesitan”. La secretaria de Salud, Martina Pérez, añadió que hasta 
el momento el sector sigue operando conforme a la normatividad que estaba establecida. (N) 
 
SE UNE SESA A LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DEL CÁNCER DE PRÓSTATA 
La Secretaría de Salud se suma a la conmemoración del Día Mundial del Cáncer de Próstata cada 11 de junio, 
con la finalidad de sensibilizar y concienciar a la población masculina, acerca de la importancia del diagnóstico 
precoz y la aplicación del tratamiento respectivo. (N) 
 
ENTREGA SECTUR 34 CREDENCIALES A GUÍAS DE TURISTAS DE LA SIERRA GORDA 
La titular de la Secretaría de Turismo, Adriana Vega, encabezó la ceremonia de entrega de credenciales que 
acreditan a 34 guías de turistas de la región de la Sierra Gorda de Querétaro, en el municipio de Jalpan de 
Serra. (DQ) 
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ENTREGAN APOYOS PARA IMPULSAR AL CAMPO QUERETANO 
En Querétaro, el sector ganadero y agropecuario cuentan con un gobernador que entiende sus necesidades y 
quiere trabajar con las y los productores para dar los mejores resultados, expresó el secretario de Desarrollo 
Social, Agustín Dorantes, durante la entrega de forrajes a ganaderos de bajos recursos en la Sierra Gorda 
queretana. (AM, N) 
 
RESPETA SEDESU AMPARO DE EMPRESA ANTE IMPUESTO AMBIENTAL 
El gobierno de Querétaro respeta el derecho constitucional de las personas físicas y morales a ejercer el 
amparo para el pago del impuesto ambiental, indicó el titular de la SEDESU, Marco Del Prete. Lo anterior, 
después de que una empresa en la entidad obtuviera un amparo definitivo contra el impuesto ambiental por 
la extracción de materiales, el cual lo otorgó el segundo tribunal colegiado en materia administrativa y civil, 
con fecha de sentencia definitiva el pasado 25 de mayo. (N) 
 
PARTICIPAN 70 ALUMNOS EN OLIMPIADA ESTATAL DEL CONOCIMIENTO INFANTIL 
La USEBEQ llevó a cabo en la escuela “21 de marzo” de la capital, la edición 2023 de la Olimpiada del 
Conocimiento infantil, en la que participaron los mejores 70 niños y niñas de educación primaria indígena, 
general, particular y de las escuelas del Consejo Nacional de Fomento Educativo, de los 18 municipios. (EUQ) 
 
BUSCAN LA INCLUSIÓN DE 18 MIL SORDOS 
Con la característica propia de ofrecer sus productos a través de su propio idioma, este sábado se realizó el 
primer Congreso Unidos por las Señas en el Centro Cultural Gómez Morín. De acuerdo con Daniela Navarro, 
fundadora del proyecto “Escucha tus Manos” y una de las organizadoras del evento, la idea principal es hacer 
conciencia en la sociedad sobre esta situación que enfrentan las personas con problemas de audición. (DQ) 
 
GANA CBTIS 145 CONCURSO ESTATAL 
Jóvenes del Centro de Bachillerato Tecnológico, Industrial y de Servicios, del municipio de San Juan del Río, 
obtuvieron el primer lugar a nivel estatal en el concurso de bandas de guerra y escoltas de bandera. Dio a 
conocer la directora del plantel, Claudia Revuelta, quien comentó que se trata de 26 estudiantes de este lugar, 
quienes lograron destacar en el concurso estatal de bachilleratos denominado “Copa Hermanos Flores 
Magón”, tras su destacada disciplina en la banda de guerra y escolta de bandera. (ESSJR) 
 
PROMETE RESULTADOS “PRONTO” 
No habrá impunidad en el caso del homicidio registrado en la plaza comercial Antea la noche del viernes, 
advirtió Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. Señaló que la FGE es la encargada de llevar a cabo la 
investigación correspondiente y enfatizó que pronto habrá resultados. “Toda la información la va a dar la 
fiscalía, está llevando a cabo las investigaciones correspondientes y no me cabe duda de que muy pronto va a 
dar resultados de cara a la población y concretamente para evitar cualquier impunidad”, dijo. (DQ) 
 
AUTORIDADES MUNICIPALES Y ESTATALES SE REÚNEN CON EMPRESA DE SEGURIDAD DE ANTEA 
Tras los hechos ocurridos este viernes en Plaza Antea, la Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que su 
titular, Iovan Pérez, así como el titular de Seguridad Pública Municipal, Juan Ferrusca, se reunieron con 
Gerardo Romero y Pedro Villalba, encargados de la empresa de seguridad privada del centro comercial. 
(CQRO) 
 
ERAN DE AGUASCALIENTES, VÍCTIMAS DE ATAQUE A BALAZOS EN PLAZA ANTEA: POES 
Las víctimas de un ataque a balazos ocurrido este viernes en Plaza Antea, en la capital, provenían de 
Aguascalientes, confirmó la Policía Estatal. (ADN) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCAN PENALIZAR EL ROBO DE MATERIALES 
La diputada del PAN Dulce Ventura refirió que se sigue trabajando en la iniciativa que penalice el robo de 
materiales e infraestructura hidráulica de la CEA, ya que dicha dependencia no cuenta con los elementos 
jurídicos suficientes para poder interponer las denuncias penales por lo que ya se presentó una propuesta 
ante el Congreso del estado. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
CORREGIDORA ES UN MUNICIPIO SEGURO: ROBERTO SOSA 
El principal reto en Corregidora es la seguridad y para ello se han implementado diversas acciones como los 
arcos lectores y el trabajo coordinado con Municipio - Estado - Federación, dio a conocer el alcalde Roberto 
Sosa.  (N) 
 
IMPLEMENTAN DISPOSITIVOS DE SEGURIDAD EN ZONAS LIMÍTROFES 
Como resultado de la coordinación que existe entre las autoridades competentes en materia de seguridad de 
distintas demarcaciones municipales, como Amealco, Corregidora, Pedro Escobedo y Huimilpan, en conjunto 
con la Policía Estatal, se han implementado aleatoriamente distintos dispositivos en las zonas limítrofes de 
Corregidora y Amealco con la finalidad de que todos los ciudadanos que transitan lo hagan de manera segura 
al igual que todos aquellos turistas que visitan el estado, así lo refirió el secretario de seguridad del municipio 
de Huimilpan, Juan Rodríguez. (AM) 
 
A PETICIÓN DE VECINOS, PROHÍBEN INSTALACIÓN DE VENDEDORES AMBULANTES EN SAN JOSÉ EL 
ALTO 
En respuesta a solicitudes de tianguistas, locatarios y vecinos de la zona, la Secretaría de Gobierno, a través de 
la Dirección de Inspección de Comercio y el apoyo de elementos de la Guardia Municipal, realizó un operativo 
en las calles de Quintana Roo y avenida Querétaro en la colonia San José el Alto, con el objetivo de recuperar 
vialidades y las áreas de convivencia social, así como prevenir el comercio no autorizado que genera 
competencia desleal para el regulado, e inconvenientes a las y los residentes. (DQ, EUQ, N, AM, CQRO) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PYMES YA SE PREPARAN PARA EN CAPACITACIÓN 
Las pequeñas y medianas empresas industriales en el estado ya comienzan a prepararse en materia de 
capacitación y certificación para poder integrarse a las cadenas de valor de la nueva armadora de Tesla que 
será instalada en Nuevo León, informó el presidente de la AMIQRO, José Cámara. (EUQ) 
 
EL 50% DEL DRENAJE NO SIRVE EN LA ZONA METROPOLITANA: CMIC 
El 50 % del drenaje público de la Zona Metropolitana no funciona, por lo que es necesario hacer trabajos de 
modernización, afirmó el presidente de la CMIC, Óscar Hale. (N) 
 
FISCALÍA INICIÓ CARPETA DE INVESTIGACIÓN POR EL HOMICIDIO OCURRIDO EN ANTEA 
La FGE informó que una pareja proveniente de Aguascalientes y quienes visitaban el estado este fin de semana, 
fueron agredidos con arma de fuego por un sujeto que privó de la vida a masculino, además de lesionar a la 
mujer que le acompañaba, en una pierna, por lo que se encuentra recibiendo atención médica en un 
hospital.  (DQ, ESSJR, EUQ, AM, N) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Los panistas tuvieron su fiesta. La reunión panista que se celebró ayer en el estadio Olímpico, nos cuentan, 
sirvió para que algunos actores mostrarán músculo. Lo hicieron quienes ya están en la carrera del 2024. Se 
observó la ausencia del alcalde Luis Nava, debido a que viaja de regreso a Querétaro tras su gira de trabajo 
que realizó la semana anterior en el extranjero. Hubo quienes traían porra y lo hicieron pensando en estar en 
la boleta electoral del próximo año; tal fue el caso, nos dicen de Agustín Dorantes, quien, nos cuentan, pelea 
por la nominación al Senado; también se vio muy arropada la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, a 
quien se le ve como una posible carta a la presidencia municipal de Querétaro. Josué “Chepe” Guerrero, quien 
aspira a ser alcalde de Corregidora, también dejó ver su músculo al mostrar su cercanía al gobernador 
Mauricio Kuri, quien es el jefe natural en la entidad de Acción Nacional. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Confianza: Tras los hechos ocurridos en Antea, el gobernador Mauricio Kuri manifestó su total respaldo a la 
Fiscalía, dependencia que ya logró la detención de involucrados y avanza en el esclarecimiento de los 
hechos.  (N) 
 
ANTESALA  
Querétaro es una tierra llena de oportunidades y con gran potencial económico. El esfuerzo de generaciones 
y generaciones de queretanos han permitido construir una sociedad próspera y vibrante. Los éxitos pasados 
deben ser motivo para mirar hacia el futuro, enfrentar los tiempos cada vez más desafiantes y superar los 
obstáculos con responsabilidad para el beneficio de la comunidad queretana. Ayer en el Estadio Olímpico se 
reunieron cerca de 5 mil militantes y simpatizantes del Partido Acción Nacional, encuentro en el que el 
gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, llamó al panismo queretano a permanecer unidos, obtener 
resultados y prepararse para la contienda electoral del 2024. El gobernador Mauricio Kuri consolidó su 
liderazgo en un evento en el que el panismo queretano mostró su músculo. Ahí el primer panista de Querétaro 
aseguró que, en unidad, nada ni nadie los podrá detener porque -sostuvo- a Querétaro se le defiende. Y es que 
la elección del 2024, en la que se renovará la Presidencia de la República, senadurías, diputaciones federales 
y locales, así como alcaldías, se advierte que será una dura batalla. Querétaro es una de las entidades donde el 
presidente Andrés Manuel López Obrador tiene menos aprobación, por ello el panismo queretano se declaró 
unido, fuerte y listo para seguir siendo la mejor opción política de las familias queretanas. No obstante, los 
partidos de oposición en Querétaro, especialmente Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) también 
se encuentran muy activos buscando promover a las denominadas “corcholatas” y definiendo estructuras de 
cara a la elección del 2024 que ya está a la vuelta de la esquina. El 2024 comenzó. Los partidos políticos 
mueven sus piezas y a la ciudadanía nos toca estar atentos, analizar, evaluar y discernir sobre las diversas 
opciones políticas que garanticen mantener e impulsar a Querétaro como una tierra de oportunidades, esa 
que, generación tras generación, ha construido la comunidad queretana. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


